
শরীয়তপুর  েপৗরবাসীর
প্রিতশ্রুিত  ৭৫  ভাগ  বাস্তবায়ন
কেরিছ -েময়র রিফকুল ইসলাম
শরীয়তপুর  েপৗরসবার  যাত্রী  শুরু  ১৯৮৫  সােল।  ৩৪  বছেরর  পুরেনা  এ
েপৗরসভার আয়তন ২৪.৭৫ বর্গিকেলািমটার। ৯িট ওয়ার্েড েমাট জনসংখ্যা
৫৫হাজার  ৫শত  ৩৫।  জন।  ১৯৯৬  সােল  দ্িবতীয  ও  ২০০৫  সােল  প্রথম
শ্েরনীেত উন্নীত করা হয় শরীয়তপুর েপৗরসভা। ২০১৫ সােলর ৩০ িডেসম্ব
সর্বেশষ  িনর্বাচেন  আওয়ামীলীেগর  প্রার্থী  িহসােব  েনৗকা  মার্কা
প্রতীক  িনেয়  েময়র  পেদ  িনর্বািচত  হয়  েকন্দ্রীয়  ছাত্রলীেগর  সােবক
সহ-সভাপিত  ও  বাংলােদশ  েপৗর  িমিন  সুপার  এেসািসেয়শেনর  সাধারন
সম্পাদক  রিফকুল  ইসলাম  েকােতায়াল।  িবশুদ্ধ  পািন,  অপ্রশস্ত  ও
ভাংগাা  রাস্তা-ঘাট,  জলাবদ্ধতা,  অপর্যাপ্ত  ড্েরেনজ  ব্যবস্থা,
যাত্রী  ছাউিন  সমস্যা  ,  ডাষ্টিবন  সংকট,  গনেশৗচাগার  সংকট,
িচত্তিবেনাদন, িশশুপার্ক সহ অেনক সমস্যা এখনও রেয়েগেছ।

েময়র  রিফকুল  ইসলাম  েকােতায়াল  বেলন,  িনর্বাচেন  জনগনেক  েদয়া
প্রিতশ্রুিত  মধ্েয  েপৗর  কবরস্থান  ছাড়া  প্রায়  ৭৫  ভাগ  বাস্তবায়ন
কেরিছ। বাকীটা েময়াদ েশষ হওয়ার আেগই করেবা বেল আশা করেছন িতিন।
এমিজএসিপ  প্রকল্েপর  মাধ্যােম  মন্ত্রনালয়  ২৫  েকািট  িদেত  েচেয়িছল
িকন্তু জিম না থাকার কারেন আমরা উন্নয়নমূলক কাজ করেত পািরিন। অিত
সম্প্রিত  নতুনবার্তা২৪ডটকেমর  মুেখামুিখ  হন  আওয়ামীলীগ  েথেক
মেনানয়ন িনেয় িনর্বািচত হওয়া এই েময়র।

িতিন বেলন, আমার িনর্বাচিন প্রিতশ্রুিত গুেলার মধ্েয অগ্রািধকার
িছল  রাস্তা  ঘাট  উন্নয়ন,  জলাবদ্ধা  িনরসন।  এ  প্রিতশ্রুিত
বাস্তাবায়ন  করেত  েপেরিছ।  প্রিতশ্রুিত  অনুযায়ী  ময়লা  আবর্জনা
পিরস্কােরর  কাজ  সন্েতাষজনক  না।  প্রিতশ্রুিত  অনুযায়ী  েয  সব  কাজ
করেত  পােরিন।  েস  সব  কাজ  আগামী  িনর্বাচেনর  আেগই  েশষ  করেবা।
েপৗরসভায়  িবিভন্ন  কােজ  ঘুষ-দুনীিতর  অিভেযাগ  প্রসঙ্েগ  েময়র  বেলন
আিম িনেজ ঘুষ ও দুনীিতর সঙ্েগ জিড়ত নই। আমার েপৗরসভার েকউ ঘুষ-
দুনীিতর সঙ্েগ জিড়ত নয়। এ ধরেনর অিভেযাগ আসেল আিম তার িবরুদ্েধ
কেঠার  ব্যবস্থা  েনব।  দািয়ত্ব  পালেনর  ক্েষত্ের  আিম  মেন  কির
েমাটামুিট  সফল,  আর  মানুেষর  সফলতা  ব্যার্থতা  িনেয়ই  মানুষ।  িকছু
িকছু ক্েষত্ের আমার ব্যর্থতা থাকেতই পাের।খাল দখল ও খাস জিম দখল
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প্রসঙ্েগ  রিফক  বেলন,  শরীয়তপুর  েপৗরসভার  মধ্েয  েয  খাল  গুেলা
প্রবাহমান িছল েসই খালগুেলা েপৗরসভার েকান িনেজষ্ব সম্পত্িত না।
খাল  উদ্ধােরর  ব্যাপাের  উন্নয়ন  ও  সমন্বয়  িমিটংেয়  কথা  বেলিছ।
পাশাপািশ  েপৗরসভার  িনেজস্ব  েকান  খাস  জিম  েনই।  জিম  সংকেটর  কারেন
আমরা  উন্নয়নমূলক  কাজ  করেত  পািরিন।  জায়গা  অভােব  একিট  িশশুপার্ক
িনর্মান  করেত  পািরিন।আগামী  িনর্বাচেন  আওয়ামীলীগ  যিদ  আমােক
মেনানয়ন েদয়। আিম জনগেনর কােছ বলেবা। আিম েয উন্নয়েনর ধারা শুরু
কেরিছ।  উন্নয়েনর  ধারাটা  েক  এিগেয়  েনয়ার  জন্য  এবং  এই  শহরটােক
পিরপূর্ন  অবকাঠােমা  ও  যুগপেযাগী  শহর  বানােনা  িনর্বাচনী
প্রিতশ্রæিত  েদেবা।  জনগেনর  েভাটািধকার  িনেয়  িতিন  বেলন,  আিম  েতা
েদেখিছ  স্থানীয়  সরকার  িনর্বাচন  গুেলােত  হাজার  হাজার  জনগন  লাইন
িদেয় েভাট িদেত যায়। েভােটর সংস্কৃিত হািরেয় েফেলেছ এটা িঠক না।
েভাট  িদেত  মানুষ  েকন্দ্ের  যায়।সন্ত্রাস,  চাদাঁবািজ,  িছনতাই,
মাদক, েযৗন হয়রািনর িবষেয় িতিন বেলন, এগুেলা সামািজক ব্যাধী। এসব
প্রিতেরােধ  সামািজক  আন্েদালন  অব্যাহত  আেছ।  এ  ব্যাপাের  সফলতা
পাচ্িছ।  জলাবদ্ধাতার  ব্যাপাের  েময়র  বেলন,  শরীয়তপুর  েপৗরসভার
িবেষশ কের শান্িত নগর িনরালা এলাকায় এক সময় জলাবদ্ধতা িছল এখােন
ইেতামধ্েয  ৭  েকািট  টাকা  ব্যােয়  ড্েরেনজ  িনমান  কেরিছ।  েসখােন
জলাবদ্ধতা  দূর  হেয়েছ।  অন্যন্য  েয  সব  এলাকায়  জলাবদ্ধতা  রেয়েছ
েসখােন িবিভন্ন প্রকল্েপর মাধ্যােম প্রকল্প হােত েনয়া হেয়েছ।িতিন
আেরা  জানান,  েপৗরসভা  মােনান্নয়েন  িবিভন্ন  কর্মসূিচ  হােত  েনয়া
হেয়েছ। আিম মেন কির েসবায় তারা খুিশ। েপৗর ট্যাক্স িবষেয় বেলন,
েপৗর  ট্যাক্স  িদেত  জনগেনর  সেচতনার  হওয়া  দরকার।  জনগত  িঠকমত  েপৗর
ট্যাক্স িদেল রাজস্ব েথেক আমরা উন্নয়ন কাজ করেত পারেবা। িশক্ষার
মান  উন্নয়েনর  ক্েষত্ের  েপৗরসভার  িভতের  িবিভন্ন  িশক্ষা
প্রিতষ্ঠােন আিম িভিজট কের থািক। েমধারী ছাত্রীেদর উৎসািহত করার
জন্য  প্রিত  বছরই  িশক্ষাবৃত্িত  েকাঠা  চালু  করিছ।  েপৗরসভার  কর্মী
িদেয়  হাসপাতালেক  পিরস্কার  পিরচ্ছন্ন  রাখার  জন্য  সহাতা  কেরিছ।
িনয়িমত  পিরস্কার  করার  জন্য  ২জন  পিরচ্ছন্ন  কর্মী  িদেয়িছ।  গবীর
েরাগীেদর  িবনামূল্েয  স্বাস্থ্য  েসবা  িদেত  আিম  প্রিতিনয়ত  িসিভল
সার্জনেক তািগদ িদেয় থািক।

েময়র জানান, ভুিম ব্যবস্থাপনা ক্েষত্ের েপৗরসভার হােত িদেত হেব।
পাশাপািশ জন্ম মৃত্যু িনবন্ধন েপৗরসভার হােত িদেত হেব। যানবাহেনর
েরিজষ্ট্েরশেনর ট্যাক্স িব আর িট এর মাধ্যেমেয রাজস্ব পায় েসখান
েথেক একিট অংশ েপৗরসভা েক েদয়ার ব্যবস্থা করেত হেব। ভুিম উন্নয়ন
কর,  েরিজস্ট্েরশন  কর  েপৗরসভা  যােত  েপেত  পাের  েস  ব্যবস্থা  করেত



হেব।  আমরা  েযেহতু  িনেজরা  বােজট  কির।  েপৗরসভার  ভ্যাট,  ট্যাক্স
তুেল  েয  অংশ  সরকােরর  খােত  জমা  কের  থািক  ।  েসটাকা  েপৗরসভােক
উন্নয়ন  করার  জন্য  েফরত  িদত  তেব  েপৗরসভার  অবকাঠােমা  ও  উন্নয়েনর
িদক েথেক িবরাট ভুিমকা রাখেতা।


